

Rechengrößen 2026 für Arbeitgeber in der betrieblichen Altersversorgung (bAV)

Die maßgeblichen Rechengrößen werden jährlich auf Grundlage gesetzlicher Bestimmungen mittels Verordnung festgelegt. Wir haben wichtige aktuelle Werte in einer Übersicht für Sie zusammengestellt:



Sozialversicherung	Beitragsbemessungsgrenzen (BBG) und Jahresarbeitsentgeltgrenze		Monat	Jahr
	Renten- & Arbeitslosenversicherung		8.450 €	101.400 €
	Kranken- & Pflegeversicherung		5.812,50 €	69.750 €
	Jahresarbeitsentgeltgrenze (Versicherungspflichtgrenze)		6.450 €	77.400 €
	Aktueller Rentenwert		ab 1.7.: 42,52 €	
	vorläufiges Durchschnittsentgelt		51.944 €	
	Beitragssätze der Sozialversicherungszweige			
	Krankenversicherung: Allg. Beitragssatz		14,60 %	
	Krankenversicherung: Durchschnittlicher Zusatzbeitragssatz		2,90 %	
	Pflegeversicherung: Allgemeiner Beitragssatz		3,60 %	
	Pflegeversicherung: Beitragszuschlag für Kinderlose		0,60 %	
	Pflegeversicherung: Abschlag für Kinder unter 25 J. (2. bis 5. Kind)		0,25 % je Kind	
	Rentenversicherung		18,60 %	
	Arbeitslosenversicherung		2,60 %	
	Max. Arbeitgeberzuschüsse zur privaten Kranken- und Pflegeversicherung		Monat	Jahr
Private Krankenversicherung		508,59 €	6.103,08 €	
Private Pflegeversicherung		104,63 €	1.255,56 €	
Private Kranken- und Pflegeversicherung (summiert)		613,22 €	7.358,64 €	

Betriebsrentengesetz (BetrAVG)	Rechtsanspruch auf Entgeltumwandlung § 1a BetrAVG		Monat	Jahr
	Max. Höhe des Rechtsanspruchs: 4 % der RV-BBG		338 €	4.056 €
	Mindestentgeltumwandlung: 1/160 der SV-Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV		24,72 €	296,63 €
	Abfindungsgrenzen bei Anwartschaften § 3 Abs. 2 BetrAVG (ohne Zustimmung des Arbeitnehmers)			
	Renten = 1,5 % der monatlichen Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV		59,33 €	
	Kapital = 180 % der monatlichen Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV		7.119 €	
	Abfindungsgrenzen bei Anwartschaften § 3 Abs. 2a BetrAVG (mit Zustimmung des Arbeitnehmers in die GRV)			
	Renten = 2 % der monatlichen Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV		79,10 €	
	Kapital = 240 % der monatlichen Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV		9.492 €	
	Höhe des Anspruchs auf Übertragung für DV, PK, PF § 4 Abs. 3 BetrAVG		Jahr	
	Beitragsbemessungsgrenze der Rentenversicherung		101.400 €	
	Haftungshöchstgrenze der gesetzlichen Insolvenzversicherung § 7 Abs. 3 BetrAVG			
	Renten = monatliche Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV x 3		11.865 €	
	Kapital = monatliche Bezugsgröße gem. § 18 SGB IV x 360		1.423.800 €	
	PSV-Beitragsatz (für 2025)		1,2 ‰	

Einkommensteuergesetz (EStG)	Entgeltumwandlung		Monat	Jahr
	Höchstbeträge in Direktzusage und Unterstützungskasse			
	Steuerfreier Höchstbeitrag		unbegrenzt	
	Sozialvers.freier Höchstbeitrag 4 % der RV-BBG § 14 Abs. 1 Satz 2 SGB IV		338 €	4.056 €
	Höchstbeträge in Direktversicherung, Pensionskasse und Pensionsfonds			
	Steuerfreier Höchstbeitrag: 8 % der RV-BBG § 3 Nr. 63 Satz 1 EStG		676 €	8.112 €
	Sozialvers.freier Höchstbeitrag: 4 % der RV-BBG § 1 Abs. 1 Nr. 9 S vEV		338 €	4.056 €
	Basis-Rente § 10 Abs. 1 Nr. 2b und Abs. 3 EStG		Einzelperson	Ehepaar
	Höchstbeitrag (Sonderausgabenabzug)		30.826 €	61.652 €
	Riesterförderung § 10a und §§ 79 ff. EStG Für Vertragsabschlüsse bis 31.12.2026			
	Grundbeitrag des sozialversicherungspflichtigen Vorjahreseinkommens		4,00 %	
	Max. Höchstbeitrag (Sonderausgabenabzug)		2.100 €	
	Max. Grundzulage		175 €	
	Kinderzulage vor 2008 geboren		185 €	
	Kinderzulage nach 2008 geboren		300 €	
	Startzulage (Berufseinsteiger bis zum 25. Lebensjahr)		einmalig 200 €	
	Pauschalbesteuerung § 40b EStG		Jahr	
	zulässiger Höchstbetrag		1.752 €	
	Obergrenze für Durchschnittsberechnung		2.148 €	
	Förderbetrag für Geringverdiener § 100 EStG		Monat	Jahr
	Einkommengrenze		2.575 €	30.900 €
	Mind. bezuschusster Arbeitgeberbeitrag		240 €	
	Max. bezuschusster Arbeitgeberbeitrag		960 €	

Sozialgesetzbuch (SGB)	Bezugsgröße in der Sozialversicherung		Monat	Jahr
	gemäß § 18 SGB IV		3.955 €	47.460 €
	Freibetrag / Freigrenze für Betriebsrenten		Monat	
	Freibetrag in der Krankenversicherung / Freigrenze in der Pflegeversicherung		197,75 €	

Alle Angaben ohne Gewähr.

www.heubeck.de